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几句话总结清楚。当然从方法论的角度来看，职业俱乐部具有

一家普通企业的基本属性，所以有些科学管理方面的原则，还

是有迹可循的。

久事在申花的管理上，是围绕依法合规，以及俱乐部利益

最大化这两条大原则来开展的，其实这些都是久事集团，或者

说任何一家企业发展所必需的一些原则。

依法合规解决的是俱乐部发展的普遍性问题，特别是当我

们面对中国足球发展的特殊阶段，大面积贪腐假球现象严重破

坏发展环境，此时内部的合规管理成为重中之重，而依法合规

也是久事集团一直倡导的企业发展准则。而俱乐部利益最大化

原则则是对职业足球发展特殊性的尊重，帮助我们在依法合规

的前提下，做出尽可能符合职业足球发展需要，满足申花俱乐

部发展需求的各项判断和决策。这个所谓“利益”是一个综合

的概念，而且并非一成不变的，而是随着不同发展阶段动态调

整的。

我们对中国足球、对职业足球俱乐部的规律的认知还很浅

薄，但我们始终希望申花一直保持在最有竞争力的几支队伍行

列之中，能够符合上海在中国城市中的地位，符合上海体育在

全国体育版图里面的一个地位。为此我们需要用更市场化、专

业化的理念，发现、把握更多现代足球发展的规律，把俱乐部

建设成一个更符合职业体育运作规律的企业。

展现正能量品牌形象
擦亮上海和中国的体育名片

《新民周刊》：在俱乐部成立 30 周年之际，久事集团对于

申花俱乐部未来的发展，有怎样的目标定位和愿景？在品牌建

设、球迷文化等方面有什么规划设想？

谷际庆：对于一家俱乐部来说，品牌建设是极其重要的环

节。我们希望将来的申花不仅是在中国具有影响力，也要在亚

洲乃至世界范围成为有影响力的足球俱乐部。上海申花将坚持

以打造一流俱乐部、百年俱乐部为目标，持续深化俱乐部改革，

积极塑造锐意进取、担当有为的球队形象，不断探索职业足球

俱乐部市场化运营模式，推动申花俱乐部高质量发展。

同时，我们也将持续不断地将申花的正能量、正面的形象

带给真正热爱申花的球迷，加强球队和球迷文化的建设，让更

多的人关注申花，关注足球，也让申花为上海的城市形象加分。

《新民周刊》：上海正在建设全球著名体育城市，在这个

进程中，申花可以发挥怎样的作用？

谷际庆：申花历史取得过骄人成绩，也诞生过一批令人耳

熟能详，津津乐道的传奇人物，比如徐根宝指导、吴金贵指导，

比如知名球星范志毅、谢晖等等，他们帮助申花占据中国足坛的

头部地位，也都将载入申花的史册。我们的使命是保持并发扬这

些申花名宿在足球领域取得的成绩，无论在战绩还是人才培养方

面。当前中国足球处于一个特殊的历史阶段，申花这样诞生于上

海，具有三十年历史的老牌俱乐部有义务为净化足球从业环境，

提升从业人员基本素质，提升中国足球整体形象起到关键作用。

而足球又被公认为世界第一运动，在体育事业和产业都占据极其

重要地位。放眼世界，任何一个知名的全球大都市，都是体育资

源高度发达，这其中包括重大赛事集聚，地标性场馆群落集聚，

相关人才高度集聚等等，还有一条，就是职业体育发达，特别是

都会有非常知名的职业俱乐部这么一个概念。放在上海打造全球

著名体育城市的过程当中，申花应该成为一块非常重要的拼图，

并相互赋能。

因此无论站在中国足球发展，还是上海打造全球著名体育

城市的维度，申花都责无旁贷，义不容辞。未来久事一定会无

比珍惜申花的品牌积淀，努力让这朵上海之花，开得更加的灿烂，

让申花成为久事体育、上海体育、中国足球的表率，真正成为

彰显城市综合软实力的城市金名片。

申花俱乐部董事长谷际庆。摄影 /李铭珅


